

**F. 4/2/1**

*Ministère des affaires étrangères  
Nuku'alofa  
Royaume des Tonga*

Le Ministère des affaires étrangères du Royaume des Tonga présente ses compliments à l'Organisation mondiale de la Santé et a l'honneur de lui faire parvenir ci-joint, accompagnée des pièces justificatives, la candidature du D<sup>r</sup> Saia Ma'u Piukala, Ministre de la santé, au poste de *Directeur régional de l'Organisation mondiale de la Santé pour le Pacifique occidental*, présentée par le Gouvernement des Tonga.

Le Ministère a également l'honneur de solliciter l'aide nécessaire pour transmettre la lettre ci-jointe et les pièces justificatives au niveau hiérarchique le plus élevé auquel elles sont destinées.

Le Ministère des affaires étrangères du Royaume des Tonga saisit cette occasion pour renouveler à l'Organisation mondiale de la Santé les assurances de sa très haute considération.

**Organisation mondiale de la Santé  
GENÈVE**

**18 juillet 2023**

**F. 4/2/1**

Le Ministère des affaires étrangères du Royaume des Tonga présente ses compliments à l'Organisation mondiale de la Santé et a l'honneur de lui faire parvenir ci-joint, accompagnée des pièces justificatives, la candidature du D<sup>r</sup> Saia Ma'u Piukala, Ministre de la santé, au poste de *Directeur régional de l'Organisation mondiale de la Santé pour le Pacifique occidental*, présentée par le Gouvernement des Tonga.

Le Ministère a également l'honneur de solliciter l'aide nécessaire pour transmettre la lettre ci-jointe et les pièces justificatives au niveau hiérarchique le plus élevé auquel elles sont destinées.

Le Ministère des affaires étrangères du Royaume des Tonga saisit cette occasion pour renouveler à l'Organisation mondiale de la Santé les assurances de sa très haute considération.

**Organisation mondiale de la Santé**  
**GENÈVE**

**18 juillet 2023**

14 juillet 2023

D<sup>r</sup> Tedros Adhanom Ghebreyesus,  
Directeur général  
Organisation mondiale de la Santé  
Genève  
Suisse

Monsieur le Directeur général,

**Candidature présentée par le Gouvernement du Royaume des Tonga au poste de  
Directeur régional de l'Organisation mondiale de la Santé pour le Pacifique  
occidental**

J'ai le plaisir de vous faire savoir que le Gouvernement de Sa Majesté souhaite appuyer la candidature du D<sup>r</sup> Saia Ma'u Piukala comme candidat du Gouvernement du Royaume des Tonga au poste de Directeur régional de l'Organisation mondiale de la Santé pour le Pacifique occidental.

Le D<sup>r</sup> Piukala est actuellement Ministre de la santé des Tonga et se prévaut d'une brillante carrière dans le secteur de la santé, non seulement aux Tonga et dans le Pacifique, mais dans le monde entier.

En plus d'être ministre, il a exercé au cours de sa longue et illustre carrière des fonctions telles que celle de membre du Conseil exécutif de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) de 2019 à 2022 et de commissaire de la Commission de haut niveau de l'OMS sur les maladies non transmissibles de 2018 à 2020. Il a travaillé dans toute la Région, aux Fidji, à Nioué, à Nauru et aux Tuvalu, et est actuellement Président du Groupe des ministres de la santé du Pacifique.

Le D<sup>r</sup> Piukala a participé activement à l'initiative de l'OMS visant à mettre au point l'une des solutions essentielles pour instaurer la couverture sanitaire universelle. Il a collaboré avec des partenaires bilatéraux et multilatéraux pour achever le Plan national 2023-2030 des Tonga pour des soins chirurgicaux, des soins obstétricaux et des services d'anesthésie sûrs et abordables. Ce plan devrait être lancé prochainement et sera l'un des premiers plans de ce type achevés dans le Pacifique.

Le D<sup>r</sup> Piukala s'intéresse vivement aux questions de population et de développement, et plus particulièrement aux jeunes et à la santé. Il s'intéresse particulièrement aux maladies non transmissibles (MNT) ainsi qu'à la couverture sanitaire universelle et aux maladies infectieuses émergentes.

Sur le plan national, il a dirigé l'action des Tonga face à l'éruption du volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai, aux tsunamis qu'elle a provoqués et à la transmission communautaire de la COVID-19. C'est à lui que les Tonga doivent leur taux élevé de vaccination contre la COVID-19, la construction d'un centre de traitement de la COVID-19 et le renforcement des moyens de laboratoire. Grâce à cela, la pandémie a fait très peu de décès aux Tonga, le taux de létalité étant inférieur à 0,1 %, l'un des plus bas au monde.

Le Bureau de l'OMS pour le Pacifique occidental offre des possibilités importantes d'obtenir de bons résultats sanitaires pour les pays membres du Pacifique. Il doit être dirigé par un leader solide et bien qualifié. Le D<sup>r</sup> Saia Ma'u Piukala sera un excellent candidat pour le Pacifique et les pays membres.

Nous recommandons vivement la candidature du D<sup>r</sup> Piukala, qui serait le premier insulaire du Pacifique à exercer cette fonction très importante.

Veillez agréer, Monsieur le Directeur général, l'assurance de ma très haute considération.

Fekitamoeloa 'Utoikamanu

Ministre des affaires étrangères

## Renseignements personnels

<b>Nom de famille :</b>	Piukala
<b>Prénom :</b>	Saia Ma'u
<b>Date de naissance :</b>	4 juillet 1969
<b>Sexe :</b>	Masculin
<b>Nationalité :</b>	Tongien
<b>Passeport diplomatique :</b>	D810015
<b>Statut de résident :</b>	Citoyen des Tonga
<b>Adresse postale :</b>	Ministère de la santé, Hôpital Vaiola PO Box 59 TONGA
<b>Adresse électronique : professionnelle/personnelle</b>	<a href="mailto:saiamaupiukala@health.gov.to">saiamaupiukala@health.gov.to</a> <a href="mailto:saiamaupiukala@gmail.com">saiamaupiukala@gmail.com</a>
<b>Téléphone professionnel :</b>	(676) 7400150 / 28416
<b>Téléphone portable :</b>	(676) 7707885 / 8785496



# Dr Saia Ma'u Piukala

## Ministre de la santé



### Coordonnées

Tél. : 00 676 7707885 | Courriel : [saiamaupiukala@health.gov.to](mailto:saiamaupiukala@health.gov.to)  
[saiamaupiukala@gmail.com](mailto:saiamaupiukala@gmail.com)

## Profil

Le Dr Saia Ma'u Piukala est député et Ministre de la santé du Royaume des Tonga. Il a été Président de la Commission parlementaire permanente de la population et du développement. Avant d'entrer en politique en 2014, il était chirurgien généraliste et Surintendant médical de l'hôpital Vaiola, au Ministère tongien de la santé.

Le Dr Piukala s'intéresse vivement aux questions de population et de développement, et plus particulièrement aux jeunes et à la santé. Il s'intéresse particulièrement aux maladies non transmissibles (MNT). Ses autres intérêts comprennent la couverture sanitaire universelle et les maladies infectieuses émergentes. Il a dirigé les travaux sur les objectifs de développement durable pour les Tonga.

Le Dr Piukala est membre à vie de l'Association médicale Pasifika (PMA).

Il a été membre du Conseil exécutif de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) en 2019 et 2022 et a été nommé commissaire de la Commission de haut niveau de l'OMS sur les maladies non transmissibles (2018-2020).

Depuis janvier 2022, il a dirigé l'action des Tonga face à l'éruption du volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai, aux tsunamis qu'elle a provoqués et à la transmission communautaire de la COVID-19. Il a travaillé dans toute la Région, aux Fidji, à Nioué, à Nauru et aux Tuvalu, et est actuellement Président du Groupe des ministres de la santé du Pacifique.

Au cours de sa brillante carrière, il a dirigé de nombreuses initiatives qui ont eu un impact significatif, notamment :

## Le Plan national 2023-2030 pour des soins chirurgicaux, des soins obstétricaux et des services d'anesthésie sûrs et abordables

Le Dr Saia Piukala a participé activement et adhéré à l'initiative de l'OMS visant à mettre au point l'une des solutions essentielles pour instaurer la couverture sanitaire universelle. Sur la base de ce cadre, il a collaboré avec des partenaires étrangers pour achever le Plan national 2023-2030 des Tonga pour des soins chirurgicaux, des soins obstétricaux et des services d'anesthésie sûrs et abordables. Ce plan devrait être lancé prochainement. Ce sera l'un des premiers plans de ce type achevés dans le Pacifique.

Ce travail a fait suite aux recommandations de la Commission Lancet sur la chirurgie mondiale.

## Réalisations

### Riposte à la Covid19 et action face à l'éruption du volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai

Le Royaume des Tonga a été confronté à deux catastrophes au début de 2022 qui ont eu un impact significatif sur la santé de la population tongienne. L'éruption du volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai et le tsunami qu'elle a provoqué ont frappé les Tonga le 15 janvier 2022. Peu de temps après, le 1<sup>er</sup> février 2022, le pays a enregistré la première épidémie communautaire de COVID-19 depuis la déclaration de la pandémie mondiale en mars 2020.

Les Tonga ont déclaré l'état d'urgence et le Comité national de gestion des situations d'urgence (NEMC) a été mobilisé conformément à la loi sur la gestion des catastrophes. Le NEMC a également été désigné par le Cabinet comme groupe de travail national (NTF) sur la COVID-19. Il a été principalement chargé de superviser tous les plans d'organisation des secours et leur mise en application afin d'atténuer les conséquences de l'éruption volcanique et de l'épidémie de COVID-19, d'y faire face et de reconstruire en mieux par la suite. La planification et la mise en œuvre ont été faites en grande partie par les systèmes de groupes sectoriels existants. Le Ministre de la santé a coprésidé le NEMC/NTF avec le Ministre du MEIDECC (ministère responsable de la gestion des catastrophes naturelles) et a joué un rôle moteur important dans le Royaume pendant cette période en veillant à ce qu'une action d'importance vitale soit menée face à ces deux catastrophes sans précédent.

### Action menée face à l'éruption du volcan Hunga Tonga-Hunga Ha'apai

La réponse a consisté à renforcer la capacité du groupe sectoriel Santé-WASH à établir un plan d'intervention, à déployer une équipe TEMAT et à maintenir l'accès aux services de santé dans les zones touchées. Une étroite collaboration a été nouée avec les partenaires de développement dans le but de renforcer les capacités de préparation et d'intervention par rapport aux normes en matière de santé, d'eau, d'assainissement et d'hygiène, pour qu'elles soient disponibles selon les besoins. Une aide psychosociale a pu être apportée aux victimes des catastrophes ainsi qu'aux travailleurs de première ligne grâce à une collaboration efficace entre les équipes du Ministère de la santé et les équipes à l'étranger qui, tout au long de la crise, ont fourni un soutien dans les meilleurs délais.

### Épidémie communautaire de COVID-19

Le D<sup>r</sup> Piukala a dirigé l'intervention visant à protéger la santé de la population tongienne en appliquant des plans de renforcement et de préparation, notamment :

- Taux élevé de couverture vaccinale contre la COVID-19.
- Les moyens de laboratoire ont été encore renforcés.
- Un centre de traitement de la COVID-19 a été rapidement construit.
- Des processus de surveillance ont été mis en place pour faciliter la recherche des contacts, la surveillance aux points d'entrée et la création de centres de quarantaine.
- Des activités de communication sur les risques et de participation communautaire ont été menées.
- Confinements de brève durée pour maîtriser les pics de l'épidémie
- Décision rapide du Cabinet d'après les recommandations du Ministère de la santé
- Solidarité avec la population tongienne. Le Ministre de la santé et le Gouvernement tongien ont dû faire preuve d'une forte volonté politique.

Grâce à ces mesures de santé publique efficaces, les Tonga n'ont enregistré que 12 décès dus à la COVID-19 sur plus de 16 000 cas confirmés, soit un taux de létalité inférieur à 0,1 %, qui serait parmi les plus bas au monde.

## Formation

### **École de médecine des Fidji (FSM), FIDJI / Université du Pacifique Sud (USP), FIDJI**

2009 Master de médecine en chirurgie  
2005 Diplôme d'études supérieures  
en chirurgie  
1995 Bachelor de médecine et chirurgie

### **Université du Pacifique Sud, FIDJI**

1989 Certificat d'études de base

### **Lycée Va'vau, TONGA**

1988 Entrée à l'université néo-zélandaise DUX,  
lycée Va'vau



## Expérience professionnelle

### **Ministre de la Santé**

Royaume des Tonga  
2014-2019, 2021 – jusqu'à présent

### **Député**

Royaume des Tonga  
2014 – jusqu'à présent

### **Vice-président de la session extraordinaire du Comité régional (WPRO)**

Manille (Philippines)  
27 et 28 février 2023

### **Vice-président de la soixante-treizième session du Comité régional (WPRO)**

Manille (Philippines)  
24-28 octobre 2022

### **Membre du Conseil exécutif**

Genève (Suisse)  
*Organisation mondiale de la Santé*  
2019-2022

### **Membre de la Commission indépendante de haut niveau de l'OMS sur les maladies non transmissibles**

fév. 2018-fév. 2020

### **Ministre de la santé**

### **Ministre des entreprises publiques**

### **Ministre de l'intérieur**

Royaume des Tonga  
2018-2019

### **Surintendant médical**

Royaume des Tonga  
*Hôpital Vaiola*  
2014

### **Médecin principal/chirurgien généraliste/remplaçant**

2003-2014

- A occupé divers postes en tant que médecin principal/chirurgien généraliste
- Remplaçant dans un certain nombre de pays, dont les Fidji, Nioué, les Tuvalu et Nauru

## Réunions internationales

**Le Dr Saia Ma'u Piukala a été nommé au Conseil exécutif de l'OMS en 2019 et 2022.**

### Réunions 2022

1. Soixante-Quatrième Assemblée mondiale de la Santé pour les Membres de l'OMS à Genève (Suisse), 22-28 mai 2022.
2. Réunion 2022 de la conférence annuelle de l'Association médicale Pacifika à Wellington (Nouvelle-Zélande), 4-6 septembre 2022.
3. Forum parlementaire Asie-Pacifique sur la santé mondiale à Séoul (Corée du Sud), 24-26 août 2022.
4. Soixante-troisième session du Comité régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, Manille (Philippines), 24-28 octobre 2022. Session extraordinaire le 24 octobre.
5. Lancement du Rapport mondial sur l'équité en santé pour les personnes handicapées, à Genève (Suisse), 2 décembre 2022.

### Réunions 2023

1. Visite de l'hôpital Shriners, à Hawaï, pour renouveler l'accord interpays entre l'Hôpital Shriners et le Ministère tongien de la santé, 13-15 février 2023.
2. Participation à la célébration annuelle de la Tonga Nurses' Association, États-Unis, 17-18 février 2023.
3. Deuxième session extraordinaire du Comité régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, Manille (Philippines), 27 et 28 février 2023.
4. Soixante-Seizième Assemblée mondiale de la Santé à Genève, 21-29 mai 2023.
5. Réunion ministérielle des PEID sur les MNT et la santé mentale à la Barbade, 14-16 juin 2023.
6. Réunion des ministres de la santé du Pacifique aux Tonga, 20-22 septembre 2023.
7. Réunion du Comité régional à Manille (Philippines) 16-20 octobre 2023.



Conférence de la PMA 2022 (Nouvelle-Zélande)

## Compétences du D<sup>r</sup> Saia Ma'u Piukala au regard des qualifications et des caractéristiques exigées par le processus de nomination des ministres de la santé du Pacifique.

# 1

### **Avoir des acquis importants dans le domaine technique et en santé publique ainsi qu'une vaste expérience de la santé internationale**

Le D<sup>r</sup> Piukala a près de 30 ans d'expérience dans le domaine de la santé, principalement aux Tonga, mais aussi dans quelques pays du Pacifique.

Il s'est spécialisé en chirurgie et a été l'un des chirurgiens en chef du Ministère de la santé, devenant Surintendant médical du principal hôpital spécialisé des Tonga en 2014.

Depuis qu'il est devenu homme politique, puis Ministre de la santé, il s'est davantage impliqué dans les questions de santé au niveau régional et international.

Dans la région du Pacifique, il préside actuellement la Réunion des ministres de la santé du Pacifique.

L'action qui continue d'être menée face à la pandémie de COVID-19 a été un élément important des responsabilités du D<sup>r</sup> Piukala.

Les Tonga ont dû prendre des mesures face à la transmission communautaire de la COVID-19 peu de temps après les éruptions volcaniques sous-marines et les tsunamis qu'elles ont provoqués, phénomènes qui ne se produisent qu'une fois tous les 100 ans.

La riposte des Tonga a été un grand succès : taux de vaccination élevé et moins de 12 décès. Ce succès résulte du dynamisme et de l'étroite collaboration dont les parties prenantes et les partenaires ont fait preuve.

Le D<sup>r</sup> Piukala est un ardent défenseur de la sécurité chirurgicale et le Plan national des Tonga 2023-2030 pour des soins chirurgicaux, des soins obstétricaux et des services d'anesthésie sûrs et abordables sera lancé sous peu. Ce sera l'un des premiers plans de ce type achevés dans le Pacifique.

Les Tonga continuent de lutter contre l'épidémie de MNT et le D<sup>r</sup> Piukala supervise la seule Fondation de promotion de la santé dans la région du Pacifique – un organe statutaire créé pour diriger et faciliter les initiatives nationales de lutte contre les MNT.

Un système amélioré d'information sanitaire reliant les hôpitaux et les centres de santé a récemment été mis en place aux Tonga. Il s'agit d'un projet de 8 millions de dollars des États-Unis entrepris avec la Banque asiatique de développement qui garantit que les informations sanitaires tiennent compte d'un épisode de soins d'un patient depuis le niveau communautaire jusqu'en milieu hospitalier, et vice versa.

# 2

## **Avoir des compétences en gestion des organisations**

En tant que Ministre de la santé, le D<sup>r</sup> Piukala dirige une organisation de plus de 1300 employés, avec un budget de 72 millions TOP. Ses réalisations en matière de santé sont exposées ailleurs.

En plus d'être Ministre de la santé, le D<sup>r</sup> Piukala a également été Ministre des entreprises publiques en 2017 et 2018.

Au cours de cette période, il a été chargé de diriger toutes les entreprises publiques. Les réalisations les plus notables pendant cette période sont les suivantes :

- Conformité et performance des entreprises publiques  
Performance et conformité en application de la loi sur les entreprises publiques  
100 % de rapports annuels et états financiers vérifiés.  
Augmentation de 30 % du budget du Ministère.
- Réformes des entreprises publiques  
Les Tonga sont considérées comme un chef de file dans la réforme des entreprises publiques dans le Pacifique.  
Initiatives communes des administrateurs mises en œuvre pour les entreprises publiques. Il s'est agi de fusionner plusieurs conseils d'administration concernant les services collectifs, les communications et les biens immobiliers pour une plus grande efficacité en matière de productivité et de prestation de services.  
A dirigé les initiatives prises par le Ministère pour diversifier les sources d'énergie en recourant à des sources renouvelables.
- Réduction des tarifs des entreprises publiques  
Au cours de cette période, il y a eu une réduction des tarifs de l'électricité, de l'eau et d'Internet dans les lieux publics.

Le D<sup>r</sup> Piukala a également été Ministre de l'intérieur en 2018 et 2019. Les réalisations les plus notables pendant cette période sont les suivantes :

- Progrès du Programme de mobilité de la main-d'œuvre grâce à la négociation du programme pour l'emploi du Pacifique (PLS) avec le Gouvernement australien. La mobilité de la main-d'œuvre est la principale source d'envois de fonds pour les Tonga, et son effet multiplicateur est bien connu à tous les niveaux aux Tonga.
- A dirigé et approuvé la Politique de mobilité de la main-d'œuvre, qui définit un plan directeur essentiel pour les possibilités d'emploi à l'étranger.
- A œuvré pour l'intégration de la problématique du genre dans la Division de la condition féminine, qui est maintenant la Division de la condition féminine et de l'égalité des genres.
- A dirigé et approuvé la politique nationale pour la jeunesse, qui est en cours d'application et qui oriente les activités en faveur des jeunes menées par la Division de la jeunesse.

# 3

## **Avoir fait ses preuves à un poste de direction en santé publique**

Le D<sup>r</sup> Piukala a été un chef de file en santé publique tout au long de son mandat de député et de ministre.

Compte tenu de son leadership en santé publique et en particulier dans le domaine des maladies non transmissibles, il a été nommé commissaire de la Commission de haut niveau de l'OMS sur les maladies non transmissibles (2018-2020).

Le changement climatique reste le principal défi pour les habitants des îles du Pacifique et la question du changement climatique et de la santé est un aspect important de l'action de santé publique.

Au cours de son mandat de ministre, le D<sup>r</sup> Piukala a initié et achevé le travail de relocalisation de l'un des hôpitaux des îles périphériques dans un endroit plus sûr pour s'adapter au changement climatique.

Il est également un fervent partisan de la collaboration multisectorielle pour relever les défis en matière de santé. Le D<sup>r</sup> Piukala a récemment lancé des lignes directrices pour un mode de vie sain, qui sont le fruit d'une collaboration entre le Ministère de la santé, le Ministère de l'éducation et de la formation et le Ministère de l'agriculture, de l'alimentation et des forêts.

L'adaptation de la législation est également un volet important de l'action sanitaire ; en ce qui concerne la lutte contre les maladies non transmissibles, les droits d'accise prélevés par les Tonga sur les produits du tabac sont parmi les plus élevés et l'intégration du conditionnement neutre dans la législation est actuellement en discussion – une première pour le Pacifique.

# 4

## **Être sensible aux différences culturelles, sociales et politiques**

Le D<sup>r</sup> Piukala a grandi aux Tonga et a été au contact de nombreuses cultures dans la région du Pacifique et au-delà.

Il a travaillé dans plusieurs pays, dont les Fidji, Nioué, Nauru et les Tuvalu, ce qu'il a pu accomplir grâce à sa capacité à travailler par-delà les cultures, les croyances religieuses et les affiliations politiques.

En tant qu'homme politique, il est député de sa circonscription depuis qu'il s'est présenté pour la première fois au Parlement et, à ce titre, il a été tour à tour au gouvernement et dans l'opposition.

Le D<sup>r</sup> Piukala a une personnalité très agréable et il a la réputation d'être très facile à vivre.

# 5

## Être fermement engagé dans les activités de l'OMS

Depuis qu'il est Ministre de la santé, le D<sup>r</sup> Piukala s'est beaucoup impliqué dans les travaux de l'OMS.

Au niveau national, il travaille en étroite collaboration avec l'agent de liaison de l'OMS dans le pays pour avancer sur les priorités sanitaires mutuellement bénéfiques.

Au niveau de la Région du Pacifique occidental, il a préconisé et promu un certain nombre d'initiatives concernant les maladies non transmissibles (MNT), la sécurité chirurgicale, le changement climatique et la santé, la préparation et la riposte aux catastrophes.

Le D<sup>r</sup> Piukala a été Vice-président de la réunion du Comité régional (RCSS1 et RCSS2) au cours de l'année écoulée. Un certain nombre de questions y ont été abordées, notamment :

- La prévention et la maîtrise des MNT  
Le Cadre d'action régional pour la prévention et la maîtrise des maladies non transmissibles dans le Pacifique occidental a été approuvé.
- Les soins de santé primaires  
Le Cadre stratégique pour l'avenir des soins de santé primaires dans le Pacifique occidental a été approuvé.
- Répondre aux besoins des laissés-pour-compte  
Le Cadre stratégique pour la réponse aux besoins des laissés-pour-compte dans le Pacifique occidental (2022-2030) a été approuvé.
- Le cancer du col de l'utérus  
Cadre stratégique pour la prévention et la maîtrise complètes du cancer du col de l'utérus dans la Région du Pacifique occidental 2023-2030
- La santé mentale  
Cadre régional pour l'avenir de la santé mentale dans le Pacifique occidental 2023-2030

Le D<sup>r</sup> Piukala a également été membre du Conseil exécutif jusqu'en 2022.

- Il a été nommé membre du Groupe de sélection du Prix D<sup>r</sup> LEE Jong-wook pour la durée de son mandat au Conseil exécutif.

Parmi les autres points importants examinés, il convient de mentionner :

- La participation des acteurs non étatiques aux sessions des organes directeurs
- La standardisation de la nomenclature des dispositifs médicaux.

Grâce à ses liens avec le bureau de pays, l'agent de liaison dans le pays et l'équipe du Bureau régional du Pacifique occidental, à sa participation aux réunions du Comité régional, à l'Assemblée mondiale de la Santé et au Conseil exécutif de l'OMS, le D<sup>r</sup> Piukala a acquis une connaissance et une expérience concrètes des travaux de l'OMS.

# 6

## **Être physiquement apte à exercer ses fonctions comme tout autre membre du personnel de l'Organisation**

Le D<sup>r</sup> Piukala est en bonne santé et prend soin de sa santé.

Il ne fume pas, ne boit pas et c'est un joueur de golf passionné.

# 7

## **Compétences suffisantes dans au moins une des langues de travail du Comité régional**

Le D<sup>r</sup> Piukala a une très bonne maîtrise de la langue anglaise.

En outre, il parle couramment sa langue maternelle, le tongien.